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□记者 李科学
实习生 刘丽娟

本报讯 火车站综合市场
是全市大型综合农贸市场之
一，也是湛河区最大的综合性
农贸市场。7月9日上午，市场
内人流如织，在管理人员的疏
导、指引下，顾客有序购物。清
洁人员不停地来回清扫，始终
保持地面整洁。

“红榜”文明商户
成市场招牌

天气炎热，但商户白书环
却很是惬意——全封闭的店铺
内开着空调，屋子里干净清爽，
烧鸡、牛肉等熟食整整齐齐地
摆放在托盘上，令人食指大动。

白书环在火车站综合市场
经营近30年，烧鸡味儿好，为人
诚信，抹个零头很正常，有大批
回头客。室内悬挂的“文明商

户”牌子也是吸引顾客的重要
原因之一。

丁香花是“文明诚信商户”，
她的肉铺前围着好几位顾客。
虽然卖的是生鲜肉，但没有一丝
气味，店内外墙壁擦得雪白，一
应设施都非常干净。水槽旁的
打肉机锃亮，“天天晚上用开水
烫两遍”。

作为文明诚信经营商户，
白书环和丁香花经常上火车站
综合市场商户“红榜”。火车站
市场管理所所长范洲峰说，定
期对商户进行文明经营诚信榜
红黑榜评选并公示，极大地调
动了商户的积极性，大家努力
向红榜商户看齐，保持店内清
洁、诚信文明经商，杜绝缺斤短
两、店外经营等。

环境整洁购物更安心

产品质量好是一个方面，
购物环境也很重要。随着创文

工作的深入推进，湛河区部分
农贸市场进行改造，交通便利
的火车站综合市场成为市民
购物首选之地。每天早上 6
点半，不少市民乘车赶到火车
站综合市场买菜，整个市场可
以用水泄不通来形容，“客流
量比平时增加 20%以上”，正
在现场巡查的湛河区市场发
展服务中心主任刘江海说。

火车站综合市场全长380
米，宽26米，有305间门面房，
经营商户260多户，兼具农产
品批发和零售。刘江海说，市
场全天客流量平时稳定在三四
千人，近期大增，直接增加了保
洁压力。“每天7点多早高峰过
后，能清出五六吨垃圾。”每天
早上6点多到10点之前都是购
物高峰期，10点半之后，客流量
减少，交通压力缓解。14名保
洁人员对市场进行全天候不间
断保洁，虽然购物人群熙熙攘
攘，地面依然能够保持整洁。

市场内每隔 10 米摆放着
一个分类垃圾箱。市场内外，
商户的机动车有序地摆放在划
定停车区域。

“我们要求商户每天出摊
前和打烊后都要打扫店内卫
生，对商铺墙壁、地板进行清
理；实行门前三包；不能将货物
摆出店外，文明诚信经营。”范
洲峰说。同时，市场内窨井、下
水道也定时检查和维护，保持
下水道通畅，发现问题及时处
理。市场按标准要求建有毒饵
洞，投放鼠药。每天晚上商户
关门后，专业人员背着喷雾器
对市场各个角落进行消毒。

创文不容松懈

在火车站综合市场两头及
市场内部，约 50 块宣传公示
版面十分醒目。“社会主义核
心价值观”“文明出行”“禁止
售卖野生动物”等大型创文公

示栏及宣传标语深入人心，食
品安全管理、商户文明经营诚
信榜红黑榜、蔬菜检测公示栏
也让市民买菜更加放心。

为保证市场秩序，火车站
综合市场管理人员全天候值
守。每天早晨7点之前，管理人
员就已到岗，维护市场秩序、疏
导交通、协助商户解决各类问
题。晚上6点到早上7点之间，
还安排有夜间值班工作人员。

市场无节假日，刘江海每
天都带领人员对湛河区市场
发展服务中心所管理的农贸
市场进行检查。每天下午，湛
河区召开例会，各单位对头天
发现的问题及整改程度、当天
发现的问题进行通报，列出台
账，销号推进。“下一步，准备让
所有商户签个承诺书，就门前
三包、店外经营、设施卫生等进
行承诺。”刘江海说，常态化保持
整洁有序、诚信经营的购物环
境，市民购物将更安心。

火车站综合市场：

“红榜”文明商户成市场招牌

□记者 王春霞
实习生 曹双双

本报讯“最近，楝香街上
的行道树砍了，道路两边的人
行道正在开挖，不知道这条路
要改造成什么样，何时才能完
工。居民都很关心这个事
情。”近日，卫东区建设路街道
黄楝树社区多位居民向晚报
记者询问关于楝香街改造一
事。7月8日，记者前往黄楝
树社区进行实地查看，并采访
了相关部门工作人员。

楝香街是黄楝树社区的
一条街道，连接着建设路与
矿工路，也是社区居民日常
出行的主要通道。上午10时
许，记者在楝香街与建设路
交叉口看到，一台挖掘机正
在钻挖公厕门前一处凸出的
人行道障碍路面。楝香街两
侧的人行道已经全线开挖至
临街商铺门前，挖开的土层
上铺着绿色盖网。现场施工
人员说，下一步，人行道将铺
设道牙和透水混凝土。

黄楝树社区监委会主任
刘德安说，该社区是一个老
旧小区，楝香街机动车道较
窄，加上年久失修，路面坑洼
不平，这里又是创建全国文
明城市和全国卫生城市复审
的 重 要 检 查 点 位 ，亟 须 改
造。这次，区政府决心下大
力气对楝香街进行升级改
造，社区居民都很支持，也很

关心此事。此次改造工程由
卫东区住建局牵头组织实
施，具体工程方面的事情，可
以找区住建局了解。

随后，记者到卫东区住建
局了解情况。该局工程科侯
振中科长介绍说，楝香街属
于卫东区的背街小巷，此次
改造工程系楝香街街景改
造 工 程 ，由 区 政 府 出 资 实
施，平顶山市天浩城市建设
发展有限公司负责施工。由
于楝香街属于老旧小区道
路，机动车道较窄，行车不
便 ，机 动 车 道 需 要 适 当 加
宽；地下管网错综复杂，地
上电线杂乱无章，这些都需
要改造。因此，这个工程采用
边施工边设计的模式进行，
出现问题可以随时调整解
决。

楝香街街景改造工程自
今年 6 月份启动，目前道路
两侧行道树已移除，人行道
正在加紧开挖，沿线地下排
污管道的抽污已完成。下一
步，机动车道要全部铺沥青
混凝土，划标线；两侧人行
道要铺设道牙和透水混凝
土，重新栽植行道树进行绿
化；地上电线网线要进行归
整；沿街商铺的门头也要进
行亮化升级。

“工程预计今年8月底竣
工，届时，楝香街街景面貌将
有一个大的提升和改观。”侯
振中说。

楝香街进行
街景改造
预计今年8月底竣工

□记者 杨岸萌
实习生 王芮

本报讯 填写献血登记
表、测量血压心率、抽血检
验、献血……7月9日上午8
时许，市市场监督管理局院
内一片忙碌，该局职工陆续
登上献血车，撸袖献血（上
图，杨岸萌摄）。

据该局相关负责人杨
延民介绍，从原市工商局到
现在的市市场监督管理局，
数年来，他们连续组织单位
干部职工无偿献血。尤其
是去年4月，新冠肺炎疫情缓

解，听说市中心血站血源紧
张，他们当即组织没上班几
天的干部职工无偿献血，66
人共献血23800毫升。

“我之前献过两次，最近
一次是去年局里组织的无偿
献血活动。最近咱市正在创
文，我们每天都要去检查督
导，所以一早就过来献血。”
该局城乡一体化示范区分局
的张周第一个完成献血。稍
事休息后，他和同事们立即
赶往辖区餐饮门店集中的街
道察看创文情况。

“献血对自己身体好，也
为社会做了贡献。”该局老

干部科二级主办苏松建带
着献血证前来献血，他说，
从上世纪 90 年代至今，他
已无偿献血五六次，“因为
工作和身体原因，这些年都
是断断续续地献血。我明
年7月满60岁，如果按照半
年一次的频率，最多可以再
献血两次，在允许的时间
内，尽可能多献一些吧。”

杨延民说，此次无偿献
血倡议发出后，局机关和各
二级机构干部职工积极响
应，踊跃参加，当天共有 43
人献血16100毫升，以实际行
动助力我市文明城市创建。

献血车开进市市场监督管理局

43名职工参与无偿献血


